ASSEMBLEE GENERALE UIAD ANTENNE VERCORS MERCREDI 14 JUIN 2023 A 18h00 Présentiel à la Coupole et distanciel via ZOOM

• ACCUEIL :

Jean-Paul DENIS a déclaré l'Assemblée Générale ouverte à 18h10, puis a souhaité, au nom de l'équipe, la bienvenue aux participants, adhérents et invités. Environ 40 personnes présentes et quelques unes à distance, dont Guy LABRUNIE, Secrétaire général de l'UIAD, en charge des relations avec les antennes.

La dernière AG s'est tenue le 29 septembre 2022 à la Verrière (+ Zoom). A l'ordre du jour, les différents bilans, les modifications au sein du bureau (pas d'élection, bureau élu pour 3 ans en 2022), et les nouveautés pour la rentrée. Cette assemblée générale couvre la période de septembre 2022 à juin 2023. Un « document de présentation » de l'antenne a été remis aux participants, résumant quelques chiffres et la présentation de l'association sur la période 2022/2023.

• RAPPORT MORAL 2022-2023 par Jean-Paul DENIS

Responsable de l'Antenne Vercors depuis un an (juin 2022), après avoir passé un an au sein du bureau (2021/2022), on peut dire que l'année a été « Pleine et enrichissante ».

Un bureau de 8 personnes composé de 5 anciens et 3 nouveaux, d'où une belle complémentarité et émulation.

Année « Pleine » pour le temps que chacun a consacré quasi quotidiennement à l'association, pour l'apprentissage du fonctionnement pour les nouveaux, pour la gestion des affaires, les décisions à prendre,

Année « Enrichissante » : pour l'ambiance dans laquelle on a travaillé en équipe, les contacts et les relations sociales qui se sont créés en permanence, les liens qui se sont établis ou renforcés avec le siège de Grenoble (merci pour leur collaboration et leur soutien) et les deux autres antennes,

Année « Pleine et enrichissante », parce que, en ce qui me concerne, Responsable de l'Antenne Vercors et Administrateur de l'UIAD siège, j'ai l'opportunité de représenter notre antenne aux Conseils d'Administration, aux réunions de bureau de Grenoble, d'être intégré au comité Communication, au comité Innovation, d'avoir été sollicité pour animer un nouveau réseau d'« Ambassadeurs » pour les communes de l'agglomération de Grenoble, et dans

la continuité d'être associé à la commission VABT (Vie Associative, bénévolat et Territoires) pilotée par le Secrétaire Général Guy LABRUNIE. Si je dis tout ça, c'est pour montrer que si nous avons une certaine autonomie sur le Territoire des 4 Montagnes, nous ne sommes pas isolés sur notre plateau et les contributions que l'on apporte dans les différentes instances du siège ont souvent pour effet d'avoir un retour qui nous aide à avancer ou à progresser dans nos propres activités.

Avec notre bureau de 8 personnes élu pour 3 ans lors de la dernière AG en septembre 2022, nous avons repris une Antenne Vercors en pleine maturité, reconnue et appréciée par les habitants et les collectivités. Situation on ne peut plus rassurante quand on reprend, et on s'est attaché à continuer sur ce chemin, mais sans doute avec une autre façon de faire : c'est les avantages ou les risques du changement! Mais pas de bouleversement, juste quelques adaptations :

- concernant notre organisation interne (mise en place de commissions),
- une communication externe très présente (livret récapitulant toutes nos activités, site Internet à jour, affiches de qualité et mailings, annonces dans le DL, participation aux forums des associations, au forum de la semaine bleue à Villard, journée « Portes ouvertes » (le 24 septembre 2022), interview à Radio Oxygène, article dans le bulletin municipal de Villard à venir fin juin,
- une intensification de nos rencontres internes: nombreuses réunions (une quinzaine de réunions de bureau, tant en présentiel qu'en visio, 2 réunions avec les enseignants, quelques réunions sur des thèmes spécifiques), des échanges téléphoniques ou par messagerie quasi permanents.
- Organisation de deux conférences hors Villard à savoir à Lans en Vercors

Je voudrais citer quelques chiffres qui reflètent notre activité sur cette saison 2022/2023 :

- 162 adhérents pour une moyenne autour de 120 les années précédentes : merci pour cet engouement autour de nos activités cette année
- Ce qui représente 1.3% des habitants des 4 Montagnes (12 300)
- Moyenne d'âge : 69 ans : l'Inter-Ages peut encore faire mieux !
- Répartition Femmes / Hommes : la parité est loin d'être respectée : 125 femmes pour 37 hommes (75%/25%)
- Parmi ces 162 adhérents, 60 nouveaux inscrits (plus d'un tiers) : c'est vraiment super et plein d'espoir pour les années à venir
- 114 sont inscrits à un ou des cours
- Une vingtaine de cours proposés, pour 6 disciplines
- Près de deux conférences par mois.
- 460 personnes reçoivent nos mailings de communication (Abonnés)

Nous avons réalisé une enquête du 23 mai au 04 juin 2023 auprès de nos adhérents, que vous avez dû voir passer, pour tirer quelques enseignements sur nos différentes activités.

Nous avons eu 28 réponses sur 162 adhérents contactés, soit un peu moins de 20% (23 suivaient des cours) : c'est hélas trop peu pour en tirer une bonne analyse. Et c'est encore un peu moins que l'an dernier !! Mais on relatera quand même les principaux enseignements au fil des interventions.

Voilà donc, une année « Pleine » et « Enrichissante », qui, si on enlève quelques moments de fatigue des uns ou des autres, restera sans aucun doute une « Belle année » pour chacun d'entre nous, au sens bénévolat et associatif. Je remercie particulièrement mon équipe sans qui on n'aurait pas pu tirer ce beau bilan annuel, s'ils n'avaient pas partagé le même dynamisme, la même motivation, le même engagement. Je souhaite donc que la prochaine saison universitaire se passe tout aussi bien, et pourquoi pas encore mieux.

Et merci à tous nos adhérents, les anciens, les fidèles, qui nous font confiance depuis des années, et les nouveaux venus en nombre cette année et qu'on espère voir rester de longues années, adhérents sans qui on n'existerait pas, et nos abonnés qui gardent un lien avec l'antenne et nous font le plaisir de venir assister à nos conférences au gré de leurs envies.

• RAPPORT D'ACTIVITES 2022-2023 : la vie de l'antenne

Pour les cours, nous avons retrouvé Anglais, Espagnol, Littérature, mais nous n'avons pas pu ouvrir les cours d'italien par manque d'étudiants (cours de Claudia). Pour les ateliers, on a retrouvé l'informatique, et on a découvert l'auto-hypnose et les lectures et balades philosophiques.

A travers l'enquête, on a un avis quasi unanime sur la très bonne qualité des différents cours et de leurs enseignants, ambiance, progression, ... Crainte sur la suite de l'espagnol et regret sur le manque d'italien. Concernant les modules / ateliers de courte durée (5 à 7 semaines), la majorité se déclare intéressée.

Chaque enseignant vient présenter un petit bilan de l'année, ou chacun confirme que tout s'est bien passé et que ça a été une belle et bonne année. :

- Lina SILVINI pour l'espagnol :
 - Lina annonce qu'elle arrête ses cours d'espagnol pour raisons personnelles, mais interviendra ponctuellement sous une autre forme (atelier) à définir.
- André WANDERS pour l'anglais :

André continue avec ses différents niveaux et reprendra un atelier
 « Voyage et tourisme »

• Jean-François FREYDIERE pour la Littérature et le cinéma :

 Le programme à peine terminé, Jean-François évoque déjà celui de la rentrée

• Jean ZYDORCZAK pour l'informatique :

 Toujours des modules « à la carte », avec projet d'ouverture d'un nouveau sur « le Cloud », et recherche de complémentarité avec les activités Informatiques de l'AGOPOP

• Vincent DANEL pour l'autohypnose :

o 2 modules de 6 séances rapidement remplis, la suite à la rentrée

Pour les lectures et balades philosophiques, témoignage de Michelle GOESTER

- Très appréciées, ces rencontres se terminent avec l'arrêt des activités de François COURCELLE
- Pour le FLE (Français Langues Etrangères), résumé par Jean-Paul DENIS
 - Quelques dames ukrainiennes continuent à assister aux cours, à voir si et comment continuer à la rentrée.

Scrabble en anglais :

Quelques adeptes autour de Janice WRIGHT, reprise à la rentrée.

L'équipe du bureau adresse tous ses remerciements à tous les enseignants

Pour les conférences :

- Le cycle des conférences a pu commencer le 21 octobre 2022 et s'est terminé le 08 juin.
- Nous avons proposé 14 conférences, avec une participation entre 20 et 70 personnes
- Les conférences sont retransmises en direct via Zoom pour les adhérents, et enregistrées pour être revues durant le mois suivant (toujours pour les adhérents)
- Des thèmes très variés ont été proposés et à priori appréciés : poésie, géopolitique, forêts, hypnose, secours en montagne, santé, philosophie, littérature, patrimoine, les oiseaux,
- o Les conférenciers ont été de qualité
- La majorité des conférences s'est déroulé à la salle paroissiale de Villard (Valchevrière), sauf 2 qui ont eu lieu salle 5t Donat à Lans.
- Les enquêtes de satisfaction réalisées à la fin des premières conférences ont été arrêtées : pas d'enseignement retiré.

De l'enquête est ressorti un satisfécit pour la variété des thèmes, les conférenciers, les horaires, ... La diffusion en Zoom en direct est appréciée par beaucoup, ainsi que le replay proposé sur le site : on va donc maintenir ces possibilités en s'améliorant encore sur le Zoom.

L'équipe du bureau adresse tous ses remerciements à tous les conférenciers, toujours bénévoles, qui acceptent pour la plupart de « monter dans le Vercors » pour nous consacrer une soirée et nous faire profiter de leurs connaissances et expériences tout en se mettant à la portée de leur auditoire.

En synthèse des cours et des conférences :

- L'équipe du bureau tient à remercier nos partenaires pour leur aide indispensable dans l'attribution de nos salles, à savoir la Mairie de Villard (salles 105 et 106, salle paroissiale, Coupole, Verrière), la Mairie de Lans (salle de la cure), la CCMV (Téléspace, salle de réunion), la Paroisse (salle Valchevrière), ou encore Initiatives Vercors pour son aide à la communication.
- RAPPORT FINANCIER 2022-2023 et budget prévisionnel 2023-2024 par le trésorier Marc SALAVIN

Les tableaux du bilan et du prévisionnel sont distribués aux participants.

• Bilan financier 2022/2023 provisoire:

- On termine avec un bilan positif de plus de 2500€: des recettes en hausse, des dépenses maitrisées. Un report sur l'année à venir sera effectué.
- Le nombre d'adhésions à bondi, prévu autour de 120, on a atteint 162.
- Le nombre d'inscrits aux cours a donc également augmenté : 114
- Les conférences (14) ont fait venir de nombreux non adhérents à qui on demande 5€ de droit d'entrée.
- Pour les dépenses, continuité avec les années précédentes : salaire des enseignants rémunérés, locations de salles, frais de communication, frais de déplacements, frais logistique, et budget prévu pour les 10 ans réduit au buffet dinatoire post-AG.

Budget prévisionnel 2023/2024 provisoire :

 Pour les recettes, on part sur 150 adhérents, une centaine d'inscrits aux cours et des entrées aux conférences comme l'an dernier.

- Pour les dépenses, quelques achats d'équipements pour les cours et les conférences, et augmentation du taux horaire des enseignants.
- o On table sur un budget équilibré à hauteur de 24000€.

BILAN FINANCIER PREVISIONNEL 2022-2023

			dépens es		recett es	bilan
COURS intervenants exterieurs salaires +charges				adhésions cours conférenc es	19054	
FRAIS	locations fournitures banque-assur, divers fonctionnement divers supports(doc,logiciels,) projets conferences deplacements total	600 525 280 600 616 180 0 600 706	5727			
			21655		24430	277 5

rappel avoir net fin 135 2021-2022 36

BUDGET PREVISIONNEL 2023-2024

		dépens es		recett es	bilan
COURS intervenants					
exterieurs		17590	adhésions	4200	
salaires +charges			cours	18750	
			conférenc es	1100	
FRAIS		0			
	locations	600			
	fournitures	100 0			
	banque-assur,	310			
	divers fonctionnement	720			

divers supports(doc,logiciels)	630			
projets	110 0			
conferences	600			
deplacements	150 0			
total		6460		
		24050	24050	0

PRESENTATION DU BUREAU :

- Comme précisé en début de séance, notre bureau de 8 personnes a été élu lors de la dernière AG du 29 septembre 2022 pour 3 ans.
- Deux mouvements interviennent cette année :
 - Démission de Pascale SERAPHINE pour raisons de santé (Merci à elle pour son investissement tant qu'elle a pu et bon courage pour sa remise en forme)
 - Entrée de Guy FEUILLET: absent aujourd'hui et qui rejoindra la commission Conférences et épaulera le Trésorier (Marc SALAVIN)
- La liste des membres du bureau figure dans notre « Dossier de présentation » et sur notre site.
- Si certains éprouvent l'envie de nous rejoindre, il sera bien entendu toujours possible de se rapprocher d'une commission pour apporter des idées, des outils, de l'aide diverse, que ce soit ponctuellement ou pour une durée plus longue.
- Dans l'enquête, à la question « Relations avec les bénévoles » les réponses se résument à « Très bonnes ». On va donc essayer de continuer comme ça, tout en pensant toujours à faire encore mieux.
- Rappel de la composition du bureau pour 2023/2024, par ordre alphabétique :
 - Vincent DANEL
 - Jean-Paul DENIS (Responsable)
 - Guy FEUILLET
 - Michelle GOESTER
 - Martine LEMOINE (Secrétaire)
 - Roland MARC
 - Marc SALAVIN (Trésorier)
 - Jean ZYDORCZAK
- o L'organisation de l'équipe est décrite sur notre site internet

- APPROBATION DES ADHERENTS POUR LES BILANS MORAL, D'ACTIVITES, FINANCIER ET LA MODIFICATION DU BUREAU :
 - A L'UNANIMITE
- Et enfin, comment aborder l'année à venir 2023-2024 :

Parmi nos ambitions:

- Nos tarifs ne changent pas : adhésion à 28€, tarif des cours en continuité des années précédentes
- Dans notre recherche permanente pour augmenter notre nombre d'adhérents, on passe par la communication (le mail et notre site restent les outils les plus affectionnés par nos adhérents d'après l'enquête). Mais pour continuer à attirer d'autres personnes (non adhérents, non abonnés), on continuera à communiquer aussi via les réseaux sociaux (Facebook).
- Mais on passe surtout par le développement de notre offre de cours :
 - Anglais: Maintien de 5 niveaux avec André WANDERS, et de l'atelier « Voyage et Tourisme » (module 6/7 semaines)
 - Espagnol : Continuer malgré le départ de Lina :
 - Arrivée de Loli LOPEZ (absente ce soir) : deux cours : débutants et faux débutants.
 - Pour les cours « confirmés » et
 « conversation » : recrutement à lancer
 - Lina assurera des ateliers intensifs (forme à définir)
 - Italien: Reprise avec Marie SIGEL qui se présente. 2 cours: « Débutants » et « Faux débutants » le mardi après midi
 - Littérature et littérature et cinéma avec Jean-François FREYDIERE continue
 - Informatique et TIC : Continuer et ouvrir d'autres ateliers avec Jean ZYDORCZAK
 - Arrêt des balades et lectures philosophiques de François
 COURCELLE, mais recherche d'un autre « philosophe »
 - AutoHypnose avec Vincent DANEL : nouveaux modules à la rentrée.

- Ouverture d'un atelier « Rappels orthographiques » avec
 Cécile DENIS qui se présente
- Ouverture d'un cours de chinois avec Min ZHANG qui se présente : 1 cours débutants
- Maintien du FLE en espérant élargir au-delà de la population ukrainienne
- Maintien de l'anglais ludique autour du Scrabble avec Janice WRIGHT
- Et peut-être d'autres propositions à venir
- Voilà comment on compte répondre à la question de l'enquête
 « Pensez vous vous ré inscrire », la grande majorité a répondu
 « oui », nous en sommes très satisfaits. Pour ceux qui ne savaient pas encore, ça dépendait de notre offre de rentrée : j'espère que ceux là seront conquis et s'inscriront
- Maintenir la variété et la qualité des thèmes de nos conférences : 3 déjà programmées d'ici décembre, pour 2024, programme en cours de finalisation : flyers distribués aux participants.
- Réfléchir à d'autres activités : sorties, visites, ... comme suggéré dans l'enquête
- Essayer d'être le plus présent possible dans les communes du plateau autres que Villard, demandé également dans l'enquête
- Faire valoir l'Inter Age de l'UIAD : comment voir venir plus de « jeunes » (moyenne d'âge à 69 ans) : la gratuité des conférences jusqu'à 25 ans ne suffit pas!
- Développer des Partenariats avec d'autres institutions ou associations des 4 Montagnes (Bibliothèque, Musique en Vercors, ...)

MOMENT D'ECHANGE AVEC LES PARTICIPANTS :

Jean-Paul DENIS, après avoir remercié l'ensemble des acteurs et participants de cette Assemblée Générale a donné la parole aux participants.

Gérard FIGARI, ancien Responsable, a tenu à rappeler que cette année, l'antenne avait 10 ans et a évoqué quelques grands moments.

Mireille GOUTTENOIRE, à l'origine de l'antenne, a complété en expliquant la naissance de cette association sur le territoire des 4 Montagnes.

Le Responsable Jean-Paul DENIS a remercié tout le monde avant de clôturer l'Assemblée Générale à 19h30.

S'en est suivie une intervention très appréciée des Verconteuses, qui nous ont présenté 3 contes très différents et qui ont captivé l'auditoire.

Et pour terminer, un buffet dinatoire concocté par « L'Atelier » de Lans a permis de regrouper les participants pour un moment convivial et gustatif.